
2010年9月27日　　 福島県地域連携室員等研修会　
　　　　　　　　　「合意学のすすめ　～説得型から納得型の政策形成へ～」　　アンケート

明日から実行できることが多数あっ
たと思う。すぐにでも実行したら、
福島県はすぐ変わると思う。

自分の仕事を図示するという作業は、と
ても面白そうで興味がわきました。高清水
町民アンケートの項目とまちづくりの図が
リンクしている資料がすばらしいと思った。
説明をもう少し聞いてみたかったと思う。

鳥瞰図のＨＰが面白いと思った。多摩大ＨＰ
を参考に私も所属のＨＰを考えてみたい。

全体を見ないで作る計画のダメな点が、
よく理解出来た。全体を知るため、図解
で理解しなければならないと思った。

発想の転換が求められているように思うが、
その取り組み方の方策も示されており、具
体的に思考してみようという気になった。

何でも図解で表現できるということ
に目からウロコでした。図が地図の
役割をしている。業務に活かしてい
きたい。まずは自分の仕事を図にお
こしてみたいと思います。

新しい刺激となった。合意学は人間は少しで
も自分の意見が通れば賛成する。みんなの
意見を尊重しながら今後もやっていきたい。

図解することの大切
さ、重要さを実感した。

考える力を養うと図解も
うまくなるのでしょうか。
図解を勉強することに、
有効な方法は、日頃から
の積み重ねと思います。

図解することで、分かりやすさ
や問題解決の技術を学ぶこと
ができ、仕事する上で、新たな
切り口が見つかりました。

実際に活用するのには訓練を要す
るので、時間をかけて勉強したい。

図解思考は大変重要だと認
識した。全体と本質を把握
していないと描けない。

図1枚で全てのことが判る
ということが学べて、今後
の仕事に役立てたい。

考えをまとめるのに図を使っ
て文章にしていた。もっと活
用すべきだったと思う。

「考える」ことは地球の「情報整
理」なのではないかと思う。大変
面白く聞かせて頂きました。

図解思考はたしかに考え力
がつくこと確信した。発想法と
しては数あるなか、これは万
人の人に合うものと考える。

「同じ景色を見せること
が重要」←図解が有効

納得→共感！
図解＝思考の整理学！

早々に、当院の基本方針、職員行動
指針など図に表し、職員へのさらな
る周知に役立てたいと思います。 図解による考え方は

大変すっきりする。 まさに「目からうろこ」でし
た。大変参考になった。

シンプルなわかりやすい主張で、
さっそく取り組んでみたいと思う。

今日の講義をきっかけに自
らの手で深堀りしたいと思う。

先生のような教授がいらっ
しゃる大学の生徒は学ぶ
ことがとても多そうですね。

念願の先生にお会いできて最高
です。先生のご指導をいただくに
はどんな手段があるのでしょうか。

これから３０年続く公務員人生の中
で有効に活用させていただきます。

勉強するなとのこと。でも、今回の
セミナーは勉強になったと考えた。

今固まっている仕事の流れに、
変化をもたらせれば良いかと思う。

箇条書きを疑えという
のが衝撃的だった。

職務は何役という形で行っ
ているが、図により整理をす
べきである事が分かりました。 大変わかりやすく説明して頂きありがと

うございました。「私の仕事」についてな
かなか図に出来ず苦労しました。職場
で他の職員に話したいと思います。

全体的な視点を得るきっ
かけをいただきました。


